



Le 3 mai 2019

Monsieur Ken McDonald
Président
Comité permanent des pêches et des océans
Chambre des communes
Ottawa (Ontario) K1A 0A6

Monsieur le Président,

Au nom de l'Alberta Urban Municipalities Association (l'Association), je vous fais part des difficultés que l'Alberta éprouve avec les espèces aquatiques envahissantes et de son point de vue dans le cadre de l'étude sur le programme d'espèces aquatiques envahissantes de Pêches et Océans Canada.

Fondée en 1905, l'Association regroupe des membres toujours à la recherche de solutions et se veut une voix unifiée pour les municipalités urbaines de l'Alberta. Nos membres sont des municipalités, des villes, des villages, des villages estivaux et des municipalités spécialisées, qui représentent 86 % de la population de la province.

Les espèces aquatiques envahissantes, en particulier la moule zébrée et la moule quagga, inquiètent les municipalités albertaines parce qu'elles nuisent aux plans d'eau, aux infrastructures municipales et aux propriétés privées. Bon an mal an, elles coûtent plus de 75 millions de dollars à l'économie.

Lors du congrès de l'Association tenu en 2014, les membres ont adopté une [résolution](#) [EN ANGLAIS SEULEMENT], qui presse le gouvernement de l'Alberta de mener des inspections obligatoires afin d'empêcher que la moule zébrée n'envahisse la province. Il a été également résolu de prier instamment pour le financement d'une campagne pour informer les gens sur les risques des espèces qui font leur entrée dans la province et sur les mesures de prévention destinées aux propriétaires de bateaux en vue d'éliminer les risques. Le gouvernement de l'Alberta a donné suite aux recommandations : il a en effet modifié les lois sur les pêches, qui rendent obligatoires les inspections des bateaux et des embarcations transportés en Alberta.

L'Association a toujours cru que la meilleure façon de contrer les espèces aquatiques envahissantes se faisait à l'échelle régionale et avec l'appui des gouvernements fédéral et provinciaux. Par exemple, les gouvernements de l'Alberta, de la Saskatchewan et du Manitoba travaillent en concertation pour mener davantage d'inspections des embarcations aux frontières provinciales. Le Yukon contribue lui aussi à améliorer la coordination des actions régionales afin que les moules n'envahissent pas l'Ouest du Canada. Il n'en demeure pas moins que les membres constatent encore l'inaction et l'absence de soutien du gouvernement du Canada malgré la concertation et les actions des provinces et des administrations locales.

L'Association est heureuse que le Comité se penche sur le programme national d'espèces aquatiques envahissantes, car elle a constaté la méconnaissance de ses membres à l'égard du programme et du soutien du gouvernement fédéral. Le fait d'offrir ces ressources à l'échelle nationale constitue une amélioration à apporter absolument au programme afin de mieux contrer l'entrée des espèces aquatiques envahissantes dans l'Ouest du Canada.

Sachez que je reste à votre disposition pour témoigner lors de l'étude sur le programme national d'espèces aquatiques envahissantes et que vous pouvez m'informer de la date par courriel, à president@auma.ca.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, mes salutations distinguées.

Barry Morishita
Président
Alberta Urban Municipalities Association

c.c. M^{me} Nancy Vohl, greffière
M. Mel Arnold, député de North Okanagan—Shuswap